



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 9 de enero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Sol de México, Excélsior, Reforma, El Heraldo de México, Ovaciones, 24 Horas, Milenio, El Universal, Crónica.

Juez aplica multa al titular de la Secretaría de Salud/El Sol de México

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Vela, fue multado por desatender la basificación de los trabajadores de salud del estado de Guerrero. Esta es la segunda sanción que se impone al funcionario por este tema. La multa de 9,622 pesos fue impuesta por el Juez Octavo de Distrito en Guerrero, Lino Román Quiroz, en cumplimiento al juicio de amparo 706/2021 promovido por el abogado Tomás Gutiérrez Álvarez. De acuerdo con el abogado, sus representados exigieron al funcionario federal una copia certificada legible del convenio celebrado entre el presidente López Obrador y el exgobernador Héctor Astudillo Flores firmado en diciembre de 2018 en el que el Gobierno de la República se comprometió a basificar a los trabajadores de salud del estado.

Vacunan a 74% contra influenza/Excélsior

La Secretaría de Salud informó que la cobertura de vacunación contra influenza alcanzó 74.6% con corte al 30 de diciembre del año pasado, con lo que supera la meta sectorial de 70% para dicho mes. La dependencia detalló que hasta la semana 13 de la campaña se aplicaron 29 millones 7,902 biológicos, de las cuales, ocho millones 229 mil 591 fueron para niñas y niños de seis a 59 meses, lo que incluye primera dosis en este rango de edad, segunda para el grupo de siete a 59 meses y la anual para el grupo de 18 a 59.

Hipertensión, común entre mexicanos/El Sol de México

Esta enfermedad se ubica en el sexto lugar entre los padecimientos de mayor presencia en mexicanos de 65 o más años, y se detectó en 99% nuevos pacientes por cada 100 mil habitantes. Las personas de la tercera edad padecen, principalmente, infecciones respiratorias, de vías urinarias e intestinales, así como COVID.

Influenza, los pendientes/Reforma

Cobertura pública de vacunación contra influenza en México en sectores vulnerables a diciembre de 2022: 8 millones 229 mil 591, niños de 6 a 59 meses. 10 millones 641 mil 966 955, mayores de 60. 955 mil 368, mujeres embarazadas. 963 mil 21, personal de salud. 7 millones 432 mil 799 5 a 59 años con morbilidades. 785 mil 153 otros grupos de edad. 29 millones 7 mil 902 vacunas aplicadas. 74.6% de población objetivo. En marzo de 2023 se espera cobertura total.

Entrevista a José Narro Robles: "Había problemas, y más respuestas"/Reforma

Fue el secretario de Salud que entregó cuentas a la 4T y le han culpado de heredar un sistema ineficiente: "Se entregó un sistema, unos servicios que tenían dificultades importantes y problemas. Problemas, sí. Pero (también) respuestas. Más respuestas que problemas en materia de salud. Es lo que se entregó", replica. José Narro Robles habla en entrevista sobre el peso del pasado que ahora oprime en detrimento de una visión de futuro para México. "Cuidado en dos sentidos: uno, con desconocer lo que sí ha funcionado. Yo fui un crítico en el origen del Seguro Popular y puedo decir que muchas de las críticas que yo formulé y muchos formulamos se corrigieron. Y que en algunos de los señalamientos que yo vi como riesgo, no se cumplieron. Entonces, ¿por qué desaparecer una organización que permitía tener 3 millones de mexicanos afiliados al Seguro Popular? ¿Por qué cambiar una estrategia improvisadamente, porque así se hizo, generando un Insabi que cuando

arranca no tiene manuales de organización, de procedimientos? No están enterados los trabajadores de la salud. Mucho menos la población. ¿Por qué los datos del Inegi y de Coneval (indican) que se ha incrementado la carencia de accesos a los servicios de salud?”, cuestiona.

Innovan en salud/El Herald de México

Cuatro jovencitas tenían el reto académico de desarrollar un proyecto amigable con el medio ambiente y necesario para transformar la vida. Todas coincidieron en que la vida de la mujer podría ser diferente si se contara con toallas sanitarias naturales, cómodas, suaves y seguras. Fernanda Nataly Santana Sánchez, María José Ramón Orta, Andrea Bulnes Espinoza y Silvana Sanjuanita Aguilar, todas tienen 17 años, cursan quinto semestre en UAG High School, de la Universidad Autónoma de Guadalajara. Con Rice Pads, como le llamaron al proyecto, se colaron entre los 30 finalistas de la edición 2022 de Startup Building de Banco Santander y la UAG. Casi 800 proyectos fueron presentados a nivel nacional; ellas son las únicas estudiantes de preparatoria, todos los demás son alumnos de licenciatura, maestría y doctorado.

Inicia vacuna contra COVID a niños de 5/Ovaciones

Recibirán la primera dosis de la marca Pfizer en su presentación pediátrica, informa gobierno capitalino partir de este lunes, las niñas y niños que hayan cumplido 5 años en diciembre y que también lo hagan en enero, podrán acudir por su primera dosis contra COVID con el biológico Pfizer en su presentación pediátrica. La Sedesa, a través de los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, dio a conocer lo anterior y señaló que esta jornada de vacunación se extenderá hasta el 31 de enero de esta anualidad, con el fin de que los menores acompañados por sus padres, madres y/o tutores acudan a cualquiera de los 230 Centros de Salud en un horario de 08:30 a 15:00 horas.

Ferías del Bienestar retoman actividades/24 Horas

Con el objetivo de acercar a la ciudadanía a los servicios del Gobierno, fomentar la reactivación de la economía popular y atender a población vulnerable y adultos mayores, las Ferías del Bienestar retoman sus actividades este lunes en la CDMX, informó la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social. Por su parte, la Secretaría de Salud en la capital brinda atención para la pronta detección de diabetes, obesidad e hipertensión. También cuenta con un módulo de mastografías (martes, jueves, viernes y sábado).

Impulsan acceso a la tecnología para tratar el síndrome metabólico/Milenio

México es uno de los cinco países de Latinoamérica con mayor prevalencia de sobrepeso, afección que tienen siete de cada 10 adultos, según datos de Global Health Observatory; además, al menos la mitad de la población nacional sufre un trastorno de síndrome metabólico, que disminuye 80% la productividad en personas adultas trabajadoras. Específicamente en el tema de las afecciones metabólicas, EtCurae lanzará en enero la plataforma de Centros de Excelencia en Síndrome Metabólico, iniciativa concebida por el doctor Sitaramaraju Yarramraju, socio cofundador y director general de la compañía, donde se gestionará el desarrollo científico a través de 25 organismos de investigación en México, en cooperación con distintas instituciones públicas de salud de Jalisco, Estado de México, Baja California, entre otros, con el objetivo de impactar positiva y directamente a 5 millones de mexicanos, y a 20 millones de forma indirecta, en los próximos 15 años.

Tenso y hermético, el ambiente en hospitales/24 Horas

Movilidad. Debido al cierre de la Línea 3, se dispuso unidades de RTP para apoyar a los capitalinos en sus traslados. Tras el accidente del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, en el que se vieron involucrados dos trenes, decenas de lesionados y sus familiares permanecen en los hospitales Magdalena de las Salinas, H. R. Leñero, Trauma Norte, ISSSTE 1ro. de Octubre, Hospital La Villa, Hospital Juárez, 27 del IMSS de Tlatelolco y San Ángel Inn Chapultepec.

Regresan hoy a clases y al uso obligado de cubrebocas/24 Horas, El Herald de México

En medio de un fuerte operativo de seguridad, millones de estudiantes regresan hoy a clases y, debido al incremento de casos activos de COVID, en Baja California, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí y Tamaulipas el uso de cubrebocas vuelve a ser obligatorio en las aulas. Aunque en el Estado de México portar la mascarilla en los salones no es forzoso, la Secretaría de Salud local aún recomienda su uso para prevenir contagios, por el alza de infecciones en la capital del estado en las últimas semanas. Por otro lado, en Quintana Roo el uso de mascarilla podría ser obligatorio en las aulas solo en el periodo invernal. La Secretaría de Educación de San Luis Potosí determinó que debido al incremento de contagios de COVID que del 9 al 13 de enero el regreso a clases será híbrido y escalonado.

NY combate crisis de salud mental entre los sin techo/El Universal

En los últimos meses, las personas sin hogar han estado detrás de varios sucesos y ataques en Nueva York que en ocasiones han acabado con la vida de la víctima. Sobre todo, en la famosa columna vertebral de la ciudad, el Metro. Los hechos no han pasado desapercibidos para los medios de comunicación y la opinión pública, que han comenzado a desconfiar de que las autoridades puedan protegerlos de esta nueva amenaza que aumenta día a día. Ante la presión pública, el alcalde Eric Adams ha tomado cartas en el asunto y ha apostado por una nueva estrategia que pasa porque las autoridades intervengan de manera más agresiva ante esta crisis de salud mental.

Avances en clima, salud y comercio/Milenio, 24 Horas

Con pendientes en materia de migración, seguridad y controversias económicas, se llevará a cabo la X Cumbre de Líderes de América del Norte con al menos siete objetivos cumplidos o con avances, según el balance hecho por los tres países en el último año. De acuerdo con una ficha informativa de la Secretaría de Relaciones Exteriores, los temas en los que se han logrado avances son: preparación ante amenazas a la salud pública, competitividad regional, aumento en ambiciones climáticas, compromiso para un crecimiento inclusivo, respuestas regionales a la migración, fortalecimiento de la seguridad e impulso de gobiernos receptivos. Asimismo, se enfrenta la “epidemia” de sobredosis de drogas con un consenso en enfrentar la cadena de suministro ilícito y el tráfico de estas por múltiples modos de transporte, así como contrarrestar los métodos y actividades de financiamiento relacionados.

Donación de óvulos, un acto voluntario y altruista/Excélsior

Las mujeres postergan el momento de tener un hijo por motivos personales o profesionales y cuando quieren embarazarse la calidad de sus óvulos es baja. De acuerdo con especialistas, actualmente, una mujer de entre 26 o 27 años no busca embarazarse a diferencia de sus abuelas quienes, a esa edad, ya tenían cinco o seis hijos. La doctora Cintia Meja García, subespecialista en Biología de la reproducción humana, señaló que “las mujeres nacemos con cierta dotación de óvulos determinada genéticamente y esta dotación justo va disminuyendo conforme pasan los años, a partir de los 35 años y de forma muy acentuada a partir de los 40 años hay una pérdida de esta reserva ovárica y reserva de óvulos, hay una pérdida en la cantidad, pero también de la calidad”.

Gerardo Gamba en Commotio Cordis/Crónica

La semana pasada el mundo del deporte en general y del fútbol americano en particular, fue impactado en forma terrible por un paro cardíaco en Damar Hamlin, jugador del equipo de Buffalo, en el encuentro contra Cincinnati. Lo que ocurrió es un evento conocido en medicina como Commotio Cordis y se refiere a una fibrilación ventricular que es inducida por un golpe en el pecho que impacta al ventrículo izquierdo de una forma especial. El corazón es una bomba que late con ritmo específico para expulsar sangre, alrededor de 70 veces por minuto en reposo. Puede llegar hasta 180 en el ejercicio muy intenso. El ciclo cardíaco tiene dos partes, la diástole, que es cuando el músculo está en reposo y los ventrículos se llenan de sangre y la sístole, cuando se contraen para expulsar la sangre hacia las arterias pulmonar (el derecho) y aorta (el izquierdo). Para que se expulse la sangre, todas las fibras musculares del ventrículo se debe contraer al mismo tiempo, para reducir la cavidad y que la sangre salga hacia las arterias.